

Les Français n'ayant pas voulu se rendre en capitulant, le 25 juillet, n'ont plus été reçus à capituler le lendemain 26 ; mais les Anglais les ont reçus à discréption et y font entrer aussitôt 13,000 hommes qu'ils tenaient au pied des murailles, prêts à donner l'assaut. La ville s'est rachetée du pillage par une somme de 50 mille écus.

Vers la mi-septembre, nouvelle à Québec que les Anglais ont été à l'isle Saint-Jean pour faire embarquer pour France les habitants.

Octobre. Le 5, nouvelle à Québec du naufrage de l'*Aigle*, vaisseau de 54 canons, le 9 août, sur les îles de Mécatina. Dix hommes noyés, le gros de l'équipage a eu la vie sauvé par une providence particulière qui leur a fait trouver, à deux lieues du naufrage, 50 quarts de farine que la mer avait tirés de leur vaisseau et jetés à terre. Jutit Vâlin, récollet revenant de France dans ce bâtiment, est mort quelques jours après le naufrage.

5. item. Nouvelle par le même courrier que les Anglais s'établissent à Gaspé ; qu'ils y sont, dit-on, avec 9 vaisseaux de ligne, 12 frégates et 30 bâtiments de transport.

Le 2 ou le 3 octobre, nouvelle à Québec d'une nouvelle attaque par les Anglais du fort Georges se préparent à donner prochainement à Carillon avec 22 mille hommes, ce qui a donné lieu de commander presque tous les hommes en état de porter les armes dans les 3 gouvernements.

9. Nouvelle que les Anglais ont envoyé 15 vaisseaux pour se rendre maître de la rivière Saint-Jean, dans la baie française, et qu'ils sont venus au Mont Louis, qu'ils y ont brûlé une douzaine de maisons, en quoi consistait cet établissement, et qu'ils y ont pris